

Kong Quan*

***LA CHINE ET LA FRANCE : NOUVEAU
DÉPART POUR UN AVENIR PLUS AMBITIEUX***

Le 27 janvier 2014, la Chine et la France vont célébrer le 50^e anniversaire de leurs relations diplomatiques, établies grâce à la décision visionnaire prise il y a cinquante ans par le Général de Gaulle et le Président Mao Zedong. A l'approche de cet anniversaire hautement symbolique, dresser le bilan de ce qui a été accompli depuis un demi-siècle et, plus important, réfléchir à l'intensification de notre partenariat pour les années à venir me paraissent être la meilleure façon de le commémorer.

En effet, depuis cinquante ans, la Chine et la France ont parcouru ensemble un chemin sans précédent. Malgré les mutations profondes et les vicissitudes qui ont caractérisé le monde, nos relations ne cessent de faire des progrès et se renforcent dans tous les domaines, résistant aux perturbations et aux difficultés momentanées. Elles ont fait preuve de vitalité et profitent d'une façon concrète et durable aux intérêts de nos peuples.

Aujourd'hui, les deux pays sont liés par un partenariat stratégique et global fondé sur la confiance mutuelle, des coopérations fructueuses et prospères, et des échanges humains dynamiques avec 1,1 million de Chinois en France et 520 000 Français en Chine chaque année. C'est le résultat de l'engagement, de l'énergie et des actions consacrés par nos deux pays, et propulsés par des principes et des objectifs partagés.

Je cite en premier lieu le respect mutuel qui nous a permis en 1964 de nous affranchir de l'hostilité due à la guerre froide et d'aller au-delà des différences idéologiques, culturelles et de système social. C'est sur ce principe que se construisent l'appréciation et l'attractivité réciproque entre les peuples chinois et français.

* Kong Quan est l'Ambassadeur de la République populaire de Chine à Paris.

Deuxièmement, l'esprit innovateur. Qu'il s'agisse du partenariat global stratégique établi en 2004, des années culturelles croisées, ou de notre coopération dans les domaines aéronautique et du nucléaire civil, l'esprit innovateur a été une source inépuisable de belles initiatives grâce auxquelles le partenariat sino-français a une influence internationale et contribue à la paix et à la prospérité du monde.

Troisièmement, le pragmatisme et l'esprit entreprenant. Si nos relations ont connu d'énormes progrès depuis cinquante ans, ceux-ci sont le résultat des milliers de projets de coopération concrets menés par nos deux pays dans divers domaines, avec l'amélioration constante des mécanismes et des plateformes de soutien.

En un demi-siècle, notre chemin parcouru a été à la hauteur de la décision stratégique et courageuse de nos prédécesseurs. Aujourd'hui, face au monde qui se transforme profondément, les relations sino-françaises doivent s'adapter aux circonstances nouvelles et gravir un nouvel échelon.

Pour accomplir cette mission, trois visions me paraissent vitales.

La vision stratégique d'abord, qui nous permet de voir plus haut et plus loin, de maintenir la bonne direction et contrôler les divergences. La Chine continuera à donner une importance particulière au partenariat stratégique global sino-français ; elle compte travailler avec la France pour construire des relations de type nouveau entre les grands pays, sur le pied des avantages réciproques et du gagnant-gagnant.

La vision créative ensuite. La poursuite du développement rapide, le changement du mode de croissance et la restructuration économique en Chine offrent de meilleures opportunités coopératives entre nos deux pays. Pour les saisir, nous devons changer les mentalités, créer de nouvelles formes et ajouter de nouveaux éléments dans les coopérations existantes, en mettant en valeur de nouveaux chantiers dans les finances, l'urbanisation, l'écologie, etc., afin de réussir ensemble dans la compétition globalisée.

La vision globale finalement. La crise financière, les conflits régionaux, le changement climatique et d'autres défis planétaires nous imposent de renforcer nos dialogues sur ces sujets. Les relations sino-européennes, qui se trouvent au carrefour et dans l'attente d'une orientation nouvelle, ont aussi besoin d'un partenariat sino-français fort. Comme il y a cinquante ans, la Chine et la France ensemble peuvent surprendre le monde, et le rendre meilleur.

Je suis convaincu que la prochaine visite du Président François Hollande en Chine marquera une nouvelle étape du développement des relations sino-françaises, et annoncera un départ heureux vers un avenir ambitieux.